
実施期間 令和4年6月3日 ～ 令和4年6月10日
回答数      610人

※単位は全て、円グラフは人（割合）、棒グラフは人

【その他の意見】
・コンポストの購入

第1回eモニターアンケート
「ごみの減量・３Ｒについて」
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問1：日頃、ごみの減量やリサイクルなどを意識して

生活していますか。

常にごみを少なくする工夫や

リサイクルを実行している

多少はごみの減量を意識し

て、ごみを少なくする努力は

している
ごみの減量についての意識

はあるが、あまり努力はして

いない
特にごみのことを意識するこ

となく生活している

その他



254

112

196

35

200

90

10

6

21

24

感じない（ルールは守られているほうだ）

収集日以外の日にごみが出されている

収集日の前日の夜からごみが出されている

収集が終わった後でごみが出されている

分別されていないごみが出されている

違う地域の人がごみを出しに来る

指定でない袋でごみが出されている

お店や事務所のごみが出されている

市がごみステーションで収集していないごみ（粗

大ごみ、タイヤ、バッテリー、家電５品目など）が

出されている

その他

問3：ごみステーションのルールが守られていないと感じ

ますか。また、守られていないルールはありますか。

（複数回答）
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問2：市が収集するごみや資源を分別していますか。

きちんと分別している

だいたい分別している

あまり分別していない

分別していない

その他



【主なその他意見】

【主なその他意見】
 ・ エコランドに持っていく
 ・ お店の資源置き場に持っていきます。
・子供が所属していた時は利用していた
・出しておいても回収されていないことがあるから、関係する団体以外は出さない。
・ポイント還元のあるステーションを利用しています。

容器、缶、ペットボトル）)
・日頃の買い物などで、店舗の回収箱を利用している（雑古紙、食品トレー、透明

・プラスチック製容器包装の回収日に、袋の中に不適切なゴミが入っていた時、収集され
ず数日残っている時がある。

 ・ 猫やカラスが袋を破り、生ゴミが散乱しているところ、場所が目につく。
・概ね守られているが各家庭に割り振られているごみ袋番号の未記入が半分くらい
ある。
・袋から飛び出ている。いつもゴミ捨て場がとても汚い。

・私の地区は鍵付きでフェンス囲いなので、前日夜のゴミ出しは時に重宝されてい
るみたいである。節度を守っての前日の夜出しは構わないのではないかと考える。
ただ、そのような場所でも通りすがりの他地区の人間が捨てていくこともあるし、
収集日以外のゴミが出されていたり、粗大ゴミ系を捨てていくこともあるようだ。

・扉がきちんと閉まってなかったり、網がしっかりかかっていないため中身が散乱していて
酷い時が多々あります。

172

126

163

131

18

積極的に利用している

関係する団体が実施するときは、利用している

たまに利用している

利用したことがない

その他

問4：集団資源回収は、どのくらい利用しますか。

（複数回答）



438

477

575

411

443

307
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354

364

520

340

545

0

新聞紙

雑誌

ダンボール

牛乳パック

雑がみ

布類

ペットボトル

食品トレイ（白色）

食品や日用品の入っていたプラスチック製の袋（プラ

マークがついているもの）

乾電池

蛍光管

びん・缶

分別していない

問5:資源として分別して出しているものを

選んでください。（複数回答）

328
53.8%184

30.2%

98
16.1%

問6：ペットボトルをつぶして出すことが可能となった場

合、どのように出したいと思いますか。

つぶして出す

つぶさずに出す

わからない



【主なその他意見】
・1週間分の献立を考え、必要な物を1週間に1回、まとめて買っている。
・残った分は翌日も食べる
・期限間近の半額品や割引品を選んで買う。
・冷凍保存を活用する。
・食品ロス削減のインターネットサイトを利用している。
・賞味期限が切れていても大丈夫なら食べる。
・外食のとき、ご飯は小盛りをお願いしている。
・自宅で食品ロスにならないよう、消費期限の長いものを購入して使い切ります。

593
97.2%

17
2.8%

0
0.0%

問7：｢食品ロス｣が問題になっていることを知っています

か。

「食品ロス」が問題になっている

ことを知っている

「食品ロス」という言葉を聞いた

ことはあるが、問題になってい

ることは知らない

「食品ロス」という言葉も、問題

になっていることも知らない

367

160

212

204

372

186

329

14

15

買い物に行く前に冷蔵庫の中身をチェックし、不要な

ものは買わないようにする

バラ売りや量り売りなどを活用し、適量を購入する

賞味（消費）期限の近いものでも気にせず購入する

野菜の皮や芯など厚くむき過ぎないなど、食材を無駄

なく使う

食品の賞味（消費）期限を気にして調理する

料理を作りすぎない

出された料理は食べきる

特に何もしていない

その他

問8：｢食品ロス｣を減らすために、行っていることはありま

すか。（複数回答）



【その他意見】
・家族に尋ねる。
・インターネット検索。
・友人や義両親から聞く。
・エコランドの人に聞く。

571

388

115

63

17

142

4

25

8

21

9

4

ごみカレンダー（全戸配布）

家庭ごみと資源の分け方・出し方早わかりブック（全戸

配布）

広報あんじょう

回覧板のチラシ・パンフレット

安城ホームニュース

市のホームページ（ごみだす）

ＡＩチャットボット（ごみと資源の分別方法を案内する

チャット式の質疑応答システム）

ごみ収集日お知らせメールサービス

クリーン推進員や地域の人に聞く

清掃事業所など市の窓口に聞く

特にない

その他

問9:ごみや資源の分別方法、出し方等、市のごみに関する

事業の情報をどのような方法で入手していますか。

（複数回答）



【その他意見】

・分別する事によって、何が起きているか、分別しないとどうなるかを周知して欲しい。

・早わかりブックをもう一度配って欲しい。
・プラスチックで出しているものがどの程度の割合でリサイクルされているのか知りたい。
・リサイクルできる場所が近いほど便利だし、こまめに出せるので、回収している場所の
マップがあったら嬉しいです。ドラッグストアなど意外な場所でも回収してたりするので分か
ると持っていきやすいです。

・ゴミ減量の効果、メリット、収益、減量した事で市や市民に反映される事など具体的にわ
かれば張り合いがある

165

249

45

60

46

40

5

家庭でできるごみ減量の工夫に関する情報

わかりやすいごみの分別方法に関する情報

収集されたごみの処理に関する情報

ごみが再資源化されてできる製品などに関する

情報

ごみの処理施設の利用に関する情報

特にない

その他

問10：ごみの減量化や３Ｒを進めるため、あなたが最

も欲しい情報は何ですか。 （複数回答）



【主なその他意見】
・ ディスポーザーを使用している。
・ 生ゴミはそのまま(特に処理はせず)庭に埋めています。
・ 生ごみは乾燥させてエコらんどへ持って行く。
・講習会を開催。
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339
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109

246

240

64
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29

2

4

買物袋を持参する

食品の買いすぎに注意し、食材を捨てないようにする

詰め替え商品や再生品を優先して選ぶ

使い捨て商品は買わない

過剰包装は断る

フリーマーケットやリサイクルショップを利用する

料理の際は、ごみが出ないよう配慮している

使える物は修理して長持ちさせる

生ごみを出すときは水を切る

生ごみをたい肥化し、畑などで利用する

資源となる物は分別している

家族や友人とごみ問題を話題にする

特に何もしていない

その他

問11：ごみ減量や３Ｒなどの取り組みとして、行っているこ

とはありますか。（複数回答）



504

371

98

42

36

13

11

42

4

14

16

26

50

リサイクルステーション

「エコらんど」（赤松町にあり、市内３か所（安城北部・中

部・桜井）のリサイクルステーションと違い、プラスチック

製容器包装や家電製品(家電５品目を除く)等の回収も

行っている。）

粗大ごみの戸別有料回収(予約制)

軽トラックの貸出し(粗大ごみや多量のごみをごみ処理

施設へ運ぶ)

ごみ収集日お知らせメールサービス

ごみと資源の分別説明会

地域クリーン推進員研修会

生ごみ処理機器の購入補助制度

乾燥生ごみと野菜の交換

乾燥生ごみとごみ袋等の交換

リユース品入札販売

「AnjoたべRing byタベスケ」（食料品販売店や飲食店等

から廃棄されてしまう賞味・消費期限の間近の「まだ食

べられる食品」を地域のユーザーに提供する情報を発

信するサービス）

参加（利用）した市の取り組みはない

問12：参加(利用)した市の取り組みはありますか。参加(利

用)した項目を選んでください。必須（複数回答）



255

279

106

213

54

127

103

啓発活動の充実

学校教育・環境教育の充実

生ごみ処理機器の補助金の見直し

資源の回収品目の増加

社会人向けのごみ処理施設見学会

指定袋の料金の見直し(処理料を含む)

ＮＰＯや市民団体等との協働の取り組み(食品ロス、リ

ユース等)

問13：今後ごみの減量や３Ｒなどを進める上で、市が特に

取り組むべきことを選んでください。（複数回答）

48

106

213

189

16

38

実施すべきである

実施しても構わない

条件が整えば実施しても構わない

実施すべきでない

どちらでもよい

わからない

問14：家庭ごみの有料化について、あなたの考えに近い

もの選んでください。（複数回答）



問15：安城市のごみ処理に関するご意見、ご要望がありましたらご記入ください。

一時期生ゴミの堆肥化に努めたが野菜、果物ゴミの量が多く分解に時間がかかり中断して
いまいましたが、これらの分解が早く進められる方法があるとかなり有効と思いますが、
なかなか難しい問題と思っています。なにか良い方法を然るべき機関と共同研究してみて
はいかがでしょうか？

気軽にリサイクル出来るようにもっと資源回収の場所が増えるといいと思います。もしく
は、知らないのでもっとリサイクルステーションなどの場所も一覧でいただけると嬉しい
です

タベスケに登録したが、まだ近くで販売商品がなく、購入したことはない。参加店がまだ
まだ少ないのでしょうね。残念です。

使用済み乾電池や蛍光灯も、回数が少なくても良いので回収に来て欲しい。

家庭ごみ特別搬入受付日が月に１回になっているが、月2回にしてほしい

家庭ごみの有料化を実施されるのであれば、ある程度は無料配布なり、割引クーポン配布
で一般家庭の負担増を減らして頂きたいです。

粗大ゴミも持ち込みしやすいし、最近はエコランドのような新聞やダンボールが捨てられ
るステーションも増えてきているので、とてもありがたいです。小学校のPTAで行う資源
回収も、わざわざの行事化ではなく、普段から習慣付けられるように学校にコンテナ等が
あると良いかと思います。自分達で持ってきて、分別の仕方も学んでいく、ついでに資金
化されることも体験出来たらかなり意識が変わるのではないでしょうか？

生ゴミの処理について。土を利用するコンポストも補助の対象にしてほしい。(安城市で
はおしゃれなコンポストの販売がないので、ネットで購入した場合も補助の対象にしてほ
しい)おしゃれな不織布や可愛い木箱を利用して、ベランダでもお庭でも気軽に生ゴミを
堆肥にするコンポストをご存知でしょうか？このようなキットを小さいお子様がいるご家
庭に配布すると、自分が食べ残した物はゴミではなく土に還ることが分かり、その土で野
菜が出来て、きれいなお花をも咲かすことができる。食育につながり食べる物を大切にす
る気持ちを育むことができると思います。生ゴミはゴミではなく資源です。日本のデン
マークである安城市は農業も盛んであり、ぜひ自分で作った堆肥で野菜やお花を咲かせる
取り組みはいかがでしょうか？また、アピタや赤松の資源回収所にて、係の方が分別につ
いて教えて下さったりアドバイスを下さるので、分別の意識が高まります。感謝致しま
す。また、日本ではまだまだ使えそうなおもちゃや本や雑誌等を自分は使わないからと
言って捨てている。フリーマーケットアプリやリサイクルショップに持ち込みしたりする
のも大変だし個人情報等のリスクもあるから仕方ないと思う。一方、アメリカでは、自宅
の前にFree(無料)と書いて置いておくと、近所の人や通りかかった人が持ち帰ります。あ
とは、ガレージセールと言って自宅で自由に値段をつけて不用品をお庭や外で販売しま
す。自分は必要ないものなのに他の人にとってはお宝になります。それを探すのも楽しい
し、売る方も売れたら嬉しい。こんな仕組みが日本にもあったらなぁって思います。

リサイクルステーションの場所をもっと増やしてほしい。外国の方が増えてマナーが悪い
ので啓発活動してほしい。

問６のペットボトル回収の件は現状（店頭回収）で良いのでは？安城市が回収になれば市
税の負担増につながるのではないでしょうか？つぶす事には問題を感じないが、市税の負
担増が気になる。

安城市はゴミの分別がしっかり決められており、ゴミ問題に真剣に取り組んでいるのだな
と思っている。資源回収することでゴミの削減に繋がっている、という情報をもっとア
ピールしたほうが良いと思う。

ごみ出しに関してはマナーが悪いと思うこともよくあるが、これは安城市が市民に対して
強制することは不可能なので、一人ひとりの良心に任せるしかない。広報あんじょう等の
メディアや地域の回覧板を通じてマナーを守るように積極的に告知するべきである。

いつもごみの回収に処理とをありがとうございます。とても助かっているのですが、もし
出来るのなら月に一回でもいいのでペットボトルの回収もして頂けると本当に嬉しいで
す。小さい子供が多い世帯が周辺に多く、ゴミを捨てに行くのさえ大変な人達もいるので
検討していただけると幸いです。



ごみ有料化は不法投棄が増えそうなのでやめたほうがいいと思う。夜のゴミ出しも可能に
なればいいと思う。共働きが多くなってゴミ出し時間が難しい家庭も多くなってきたと思
う。状況に合わせて変えてほしい。

硬いプラスチックもプラゴミで出せるようになりませんか。

市はよくやっていると思う。ごみ処理の有料化は不法投棄を誘発する恐れがあるので、実
施条件等の整備が必要なのでその辺りを十分検討して欲しいと思う。

安城市のごみ処理に関してはとても満足しています。ゴミ袋の値段も安いし色々なお店で
買えるのもすごく助かっています。ただ安城市にゴミを収集していただくには、町内会の
ゴミステーションを使用するしかなく、そのために高い町内会費を払って加入していま
す。町内会に加入していない人もそのゴミステーションを使っていたりするので、その方
たちのモラルの問題ですが市民としては不平等だなと感じています。

粗大ゴミ以外の資源ゴミをエコランドに持ち込んだら、重さに応じてポイント還元等を行
う。各自で持ち込む事によって回収者の負担を減らせるのと、分別意識が高まるのではと
思います。

子供がいるとどうしておむつなどゴミが増えます。お年寄りもそうです。単にゴミ代金を
人数分で負担させてごみを減らさせるよりも、資源回収ゴミの種類を増やしたり、上手な
ゴミ分別や再利用の仕方を発信したりし、楽しく減らせるような施策をとってほしい。

家庭でできるゴミ減量の方法や、リユースなどの情報を、もっと発信して良いと思いま
す。ゴミ減量アプリがあったら楽しく取り組めると思います。

クリーンセンター、月２回くらい土日開けて欲しい。平日だと持ち込めない。

子供の頃から教育するのはもちろん、親世代以上の再教育、次世代以降への悪影響を周知
する事が大切と思う。

焼却灰はどこにいってしまうのですか？燃やせないゴミはどこに埋めたてているのです
か？その場所は後何年使えるのですか？といったゴミのその後が知りたいです。

問14の家庭ゴミの有料化をし過ぎると不法投棄も増えそう。バランスが大事だと思いま
す。

ゴミの出すところを自宅前に改善してほしい。それが１番ルール違反がなくなる方法だと
思う。

共働き家庭が多く、夕方のスーパーは惣菜の値下げ時間になると人だかりになっていま
す。AnjoたべRing byタベスケの推進をすることで、スーパー以外の飲食店でも商品が残
らず、消費者も値下げされることでウィンウィンではないでしょうか。

家庭ごみの有料化は賛成で行うべき。費用負担があればおのずとごみの減量化につながり
ます。

エコらんどは、よく利用しています。捨て方が分からないといつもシルバーさんが親切に
教えてくれてありがたいです。

ごみステーションの構造改善（強度、大きさ、カラス除け等）のための費用の増加。

ゴミ処理に関しては、特に無く現状維持で良いと思います。また、ペットボトルのリサイ
クルもメーカーと共同実施しており、素晴らしいと考えます。今後は、ゴミを出さない食
事を市役所の食堂で実践しても啓発になると思います。

ゴミ袋の料金を上げると、ゴミの投棄が増えるのではと、懸念しています。

リサイクルステーションを増やして欲しい。以前はラフーズコア三河安城にあったが、な
くなり、中部リサイクルステーションまで行かないといけないので不便。

プラスチックゴミを資源ごみとして収集していますが、安城ではどのように処理している
のでしょうか。焼却処理に回されているのか、あるいはきちんとリサイクルされているの
か気になっています。乾電池は、資源ごみの回収日に回収していただけるとありがたいと
思います。

ごみの指定袋が本当に必要かどうか検討してほしい。地域によっては指定袋が廃止されて
いる。指定袋が無くなることで、一つ無駄をなくすことになるのではないか。



ごみだすが便利で、良く利用しています。載っていない品目もあるのでもっと増えると良
いかと思います。写真などもあると分かりやすいと思います、すぐに調べられると皆さん
分別とゴミ出しをしやすくなると思います。

町内ごみステーションで、プラスチック製容器包装の分別が悪く困っている。汚れた物や
硬い物が混ざっており、回収されず清掃当番が分別して出し直すことが多々ある。プラの
分別は勘違いが多いので、もう少し誰でも一目でわかるような表示方法が出来ないか。

ゴミを分別するときに、一覧表に載っていないゴミを問い合わせたが、対応が悪すぎる。

任意加入である町内会でごみステーションを管理するのはあるべき姿ではないと感じま
す。非加入の方がゴミを捨てることに不平等感を感じトラブルの原因となります。本来、
ごみは全市民が平等に捨てることができる権利を持っているはずです。そのためには市が
責任を持って管理するべきではないでしょうか？もし市が100%管理しないにしても、町内
会に任せきりにはすべきでないと思います。また、それをせずに管理は自分たちで負担、
が変わらないままに、ゴミ出しの有料化が行われるのは納得がいきません。ごみの分別に
関してはよく迷ってしまうので、ホームページやLINEやアプリ等で、ごみの種類を入力す
ると分別がすぐに一目でわかるような使いやすいシステムができると良いなあと思いま
す。表を見たりホームページ内を検索したりするのは少し大変です。

 ステーション等を見ると、カラス被害で散らかっている、出してはいけない日に出す、
剪定した木の出し方があり、ゴミをきちんと出す事の大切さを小学校から徹底する。田畑
にゴミが放置されているのを散見するので、上記と共に徹底する。

市の施設に捨てに行くと朝から大行列で面倒だと感じる。ステーションによっては前夜か
ら山積みのステーションもある。そういうステーションがあるから自分の所で出し損ねた
場合など、わざわざそこのステーションに車で出しに行く人がいます。中学生の自転車で
の廃品回収は本当に危ない！先日も積みすぎな子が、我が家前で荷崩れを起こし通行人皆
で助けましたが、運送会社のトラックは来るしで…… 大変でした。

他県他市に比べ、よく活動できていると思います。ただこういった活動は厳しさのみを求
めすぎると破綻します。少しずつレベルアップを図っていく懐の深さが重要です。

分別する事によってどうなるのかがよくわからない。もっと分別しないとどうなってしま
うのか等を周知してほしい。

ごみだすを見ながら普段滅多に出さないようなゴミを出そうとした時に、どのゴミで出し
たらいいかが見つけられず出せなくて困っているものがある。（例：加熱式電子たばこ）

ゴミ置き場にアミはありますが、小屋になるといいと思います。アミのかけ方が悪く、カ
ラスやネコに荒らされることがあります。

マナーを守ればゴミの処理はうまくいくと思う。安城市は概ねうまくいっていると思う。

先ずは、ごみ分別の啓発が大切だと思います。早わかりガイドブックも有効ですが、もっ
と小まめに広報でピックアップコーナーなどを毎号載せて、関心を引くとよいと思いま
す。ごみ処理にかかる費用と、それに一人当たりの税金がいくら使われているか知っても
らうことも必要です。何故、ごみ袋の価格が上がるのか、納得してもらうためです。お金
に関しては、人はとても敏感になっている御時世なので、説明と納得は大切です。イラス
トやグラフを用いた解説が、分かりやすくてよいのではないでしょうか？分別がされてい
ないと、困る事例を取り上げて、意識づけしていく必要もあると思います。市民がごみに
関して思っている声を載せるコーナーもつけてみてはいかがでしょうか。重要な問題だと
いうことを、もっとアピールすることが課題と思われます。

シルバーの方やごみ処理敷設の方などまた個人の分別なども皆が一生懸命作業してくだ
さっているおかげで、安城市は綺麗に保たれていると感じています。ありがとうございま
す。



家庭ゴミの袋を実質値上げして処理の有料化をするという考え方は、合理的だとは思う
が、あまり高くなると袋を使わずにそのまま捨てるケースが増えるような気がする(道端
に捨てるとか)。家族が多い家庭やお世話が必要な人がいる家庭は、どうしてもゴミが多
くなってしまうのは仕方がないと思う(赤ちゃんや病人や老人のオムツのゴミが出てしま
うとか)のでそのような家庭に負荷がかかるのは気の毒な気もする。また、リサイクルス
テーションの数が減り、わざわざエコランドまで行かないといけなくなったことは残念で
す。団体の資源回収まで待てずに資源ゴミを出したい時にリサイクルステーションが近く
にあれば助かる。エコランドまで遠いので近くにリサイクルステーションが復活してくれ
たらうれしい。

近所のスーパーで資源回収をしており、買い物のついでに出せるので助かる。ごみ処理
は、祝日も関係なくしてくださるので、ありがたい。


	r4-1.pdf
	eモニター①ごみゼロ自由意見（抜粋）



